

Investigación Aplicada:

Situación actual y evaluación económica del cultivo de arroz en Chile.

Autor: Sebastián Ibáñez V. Ing. Agr. U. Mayor | Profesor Guía: Eduardo Venezian L. - Profesor titular U. Mayor. Ing. Agr. Ph.D. Iowa State University.

Objetivos: Describir la economía mundial y nacional del arroz desde 1998, y analizar la rentabilidad del cultivo en Chile.

Método: Se utilizó publicaciones y estadísticas oficiales y se realizó un análisis de costos e ingresos con datos de INIA y productores locales.

Resultados: A nivel mundial la superficie sembrada de arroz, su productividad y consumo muestran aumentos. Las existencias del cereal se mantuvieron estables, con precios adecuados de comercialización. La política de disminución de existencias de China, redundó en incrementos leves de los precios mundiales hasta el 2008 cuando restricciones en las ventas de países exportadores, causaron un explosivo aumento de éstos. Chile es un pequeño productor e importador neto de arroz, siendo muy influenciado por variaciones del mercado mundial. El cultivo se concentra en la zona Centro-Sur. La producción se ha enfrentado constantemente a una baja rentabilidad, salvo en los dos últimos años, cuando el aumento de los precios mundiales se traspasó también a Chile. El incremento de rentabilidad no fue sustancial ni duradero.

Conclusiones: La producción y consumo mundial del arroz se han elevado desde 1998, con una tendencia sostenida. En Chile, éste es un cultivo menor, para el que subsiste el problema de baja rentabilidad, limitando las expectativas de crecimiento.

